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• Глава сельской администрации Руслан Бетхаметов 
и «суворовец» Владимир Павлов: «Мы этой памяти верны!»

В ЗАО «Падунское» в сравне-
нии с прошлым годом среднесу-
точные надои увеличились на 
две тонны, в ЗАО «Лесной» – на 
полторы тонны, в ЗАО «Тобол» – 
на полтонны.

На 11 декабря продуктивность 
коров на фермах сельхозпредпри-

ятий составила 18,5 килограмма. 
Результат мог быть и лучше, но тя-
нет округ назад снижение произ-
водства молока в ООО «Возрож-
дение»  – на 1400 килограммов в 
сутки и в Мичуринской свиновод-
ческой компании – почти на тонну. 

Борис СОКОЛОВ 

В надоях царит чехарда
Хозяйства округа ежедневно отгружают на переработку 88,6 
тонны молока, что на три тонны больше, чем в тоже вре-
мя год назад.

Сотрудники пожнадзора при-
влекли к административной ответ-
ственности более ста нерадивых 
хозяев. Каждому выписали штраф 
в одну тысячу рублей,  в основном 
за неисправную электропроводку,  
отсутствие предтопочных листов 
у печей и предупреждающих та-
бличек: «Огнеопасно. Баллоны с 
газом» (они должны быть у входа 

в дома, где собственники исполь-
зуют баллоны с газом). Почти че-
тырём тысячам жителей округа по-
жарные вручили предписания об 
устранении нарушений.

Сегодня инспекторы проверя-
ют пожарную безопасность уч-
реждений, где пройдут новогод-
ние утренники для детей. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Чтобы жить и не тужить
Из проверенных в округе в течение года более чем 12 тысяч 
частных домов в трети из них выявлены нарушения правил 
пожарной безопасности.

Награждение прошло в област-
ной столице в рамках ежегодно-
го слёта молодых библиотекарей 
и конкурса «Библиотечная моло-
дёжь: стратегия лидерства». 

Специалисты нашего библио-
течного центра рассказали колле-
гам из других муниципальных рай-
онов о своей работе по популяри-
зации чтения в городском округе.

Участники слёта побывали в 
тюменских центральной и город-
ской юношеской библиотеках и 
библиотеке семейного чтения 
имени А. С. Пушкина, где узна-
ли, как сотрудники этих учрежде-
ний культуры с помощью различ-
ных книжных проектов привле-
кают на абонементы читателей.   

Ольга МЯСНИКОВА   

Книга как вдохновение
Молодые заводоуковские библиотекари удостоены ди-
плома Тюменского издательского дома за буктрейлер по 
книге Юлии Друниной «Я прошла по житейским волнам».

Его программа максимально 
приближена к программе чем-
пионата мира, который пройдёт 
в областной столице в 2016 го-
ду. Спортсмены соревнуются  на 
дистанциях 25 и 50 метров брас-
сом, 450 метров – вольным сти-
лем и в эстафете 4х25 метров. 

Хорошей тренировкой перед 

этим стартом для заводоуков-
ских «моржей» стали недавние 
состязания в Новоуральске. По-
клонники зимнего плавания Ла-
риса Погудина и Александр Про-
хоров на дистанциях 25 и 50 ме-
тров заняли второе и третье ме-
ста соответственно.   

Ольга МЯСНИКОВА

Вновь зовёт вода!
В эти дни представители местного клуба «Белёк» участвуют 
в третьем открытом кубке Тюмени по зимнему плаванию.

Вы подписались на районку?
Уважаемые читатели, спешите! До завершения подписки на район-

ную газету «Заводоуковские вести» на  I полугодие 2015 года оста-
ётся меньше двух недель!  Стоимость комплекта районки – преж-
няя: 437 рублей 4 копейки на шесть месяцев.

Оформить подписку можно во всех отделениях Почты России и 
в отделе продаж газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101).

Девятого декабря колесниковцы отметили 
100-летие со дня рождения земляка Героя 
Советского Союза Петра Фёдорова. Встре-
ча, собравшая в ДК родственников Петра 
Еремеевича , односельчан и гостей, прошла 
по-домашнему тепло и душевно.

А по-другому и быть не могло, ведь местные 
старики ещё помнят его голос, походку и разго-
воры накоротке. Имя героя присвоено местной 
школе (в апреле 2010 года) и сельской улице, 
где жила большая и дружная родительская се-
мья Фёдоровых. И чтут героя в Колесниково от 
сердца, не напоказ. 

Торжество по случаю юбилея Петра Фёдоро-
ва (он родился 7 декабря 1914 года) односель-
чане по праву приурочили ко Дню героев Отече-
ства. О его жизненном пути и подвиге собравши-
еся вспомнили вместе с девятиклассником Вла-
димиром Павловым, который провёл серьёзную 
исследовательскую работу на эту тему.

У будущего героя было обычное деревенское дет-
ство, с ранней привычкой к нескончаемому крестьян-
скому труду, прилежной учёбой в школе и дворовы-
ми играми с дружками. Окончив семилетку и полу-
чив профессию механизатора, Пётр стал работать 
в совхозе «Новозаимский». В 1936 году его призва-
ли в армию. Служа на Дальнем Востоке, участво-
вал в боях с японцами на озере Хасан. Летом 1941-
го П. Фёдоров прошёл курсы младших лейтенантов, 
был назначен командиром танка, потом танкового 
взвода, а окончил Великую Отечественную войну 
командиром первого танкового батальона. 

Экипаж гвардии майора Фёдорова сражался 
под Москвой, на Брянском, Воронежском, 1-м 
Украинском фронтах. Отличился он и в боях под 
Киевом, форсировал реку Висла. Однажды на 
Орловщине экипаж Петра Еремеевича впервые 
встретился с немецкими «тиграми». Танк Фёдо-
рова сходу протаранил стальную махину врага, а 
выскочившие из горящего «тигра» фашисты тут 
же попали под огонь советских воинов. Десятого 
апреля 1945 года Указом Президиума Верховно-
го Совета СССР за образцовое выполнение бое-
вых заданий командования и проявленный геро-
изм гвардии майору П. Фёдорову было присво-
ено звание Героя с вручением ордена Ленина и 
медали «Золотая Звезда». 

Его командир писал позднее, что Фёдоров 
был танкистом по призванию, и ранения не за-

держивали фронтовика в госпиталях. «Умён, хи-
тёр, сноровист», – говорили о Фёдорове в бри-
гаде. Может, потому награждённый 15-ю прави-
тельственными наградами и трижды раненный, 
танкист остался жив и после войны продолжил 
службу. В 1957 году подполковник Пётр Фёдоров 
завершил карьеру военного. Героя не стало 20 
апреля 1993 года. Из семьи Фёдоровых на фронт 
ушли пятеро, и все они вернулись домой. Сегод-
ня в Новой Заимке проживает сестра Петра Ере-
меевича Ульяна Тараканова. 

В апреле 2010 года в этом же зале прошла 
первая церемония вручения дипломов имени 
Героя Советского Союза Петра Фёдорова. Учре-
дителями этой награды стали областной совет                        
ДОСААФ и Тюменский клуб «Ветеран», а ини-
циировали учреждение диплома представители 
этих общественных организаций Аркадий Низа-
мов и Загит Акбуляков.

Гостям рассказали, что в память о земляке-ге-
рое в Колесниково ежегодно, начиная с 2008 года, 
проходят соревнования по военно-прикладным 
видам спорта. В состязаниях участвуют воспи-
танники специализированных групп доброволь-
ной подготовки к военной службе. Кстати, колес-
никовская группа «Суворовец» ежегодно зани-
мает в них призовые места. А школьники нака-
нуне очередного дня рождения Петра Фёдоро-
ва соревнуются, кто получит больше «пятёрок».

Встреча, посвящённая юбилею героя, стала 
отличным поводом для награждения школьни-
ков, особо отличившихся в учёбе, спорте и под-
готовке к военной службе. Собравшихся попри-
ветствовали глава Колесниковской сельской ад-
министрации Руслан Бетхаметов, племянницы ге-
роя Валентина Лобанова и Галина Итюжёва. А 
неутомимый Аркадий Низамов наградил колес-
никовцев памятными дипломами и вручил руко-
водителям музея и школы книги.

Эту памятную встречу подготовила дружная 
команда истинных патриотов села Анна Ивано-
ва, Любовь и Валерий Смирновы, Руслан Бет-
хаметов, Ирина Бонит, Алла Максименко и дру-
гие. Они знают, что любовь к родному селу, сво-
ей стране – надёжная опора в жизни и лучшая 
мотивация для добросовестного труда, добрых 
человеческих отношений, уважения к своей и чу-
жой культуре.

Лилия НАЗАРЕНКО
Фото автора

ЛИЦОМ К ПОБЕДЕ
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• Горячие обеды сегодня получают все школьники городского округа. 

Его цена складывается из до-
тации, выделяемой из областного 
бюджета (а это 16 рублей 40 ко-
пеек на каждого ученика), и  ро-
дительской платы. За такие, пря-
мо скажем, небольшие деньги 
школьное меню более чем раз-
нообразно. В него входят блю-
да из овощей, круп, мяса, рыбы 
и птицы. Плюс ещё йодирован-
ный хлеб, витаминизированное 
молоко и компоты. 

В этом в полной мере убеди-
лись члены совета родительской 
общественности, которые на про-
шлой неделе побывали в город-
ских школьных столовых. Они не 
только продегустировали горячие 
обеды, но и заглянули на кухни, в 
подсобные помещения и посмо-
трели, как работники столовых 
хранят продукты и готовят блюда.

В первой городской школе го-
стям сразу же выдали халаты и 
бахилы: вход на кухню без спец-

ДЕГУСТАЦИЯ С ПРОВЕРКОЙ
Полноценный горячий обед за 30-40 рублей? Именно 
столько сегодня в среднем он стоит в школьных столо-
вых городского округа. 

одежды строго запрещён! Заве-
дующая столовой Галина Коршу-
нова начала с показа моечной. 
Что и говорить, чистота здесь сте-
рильная! Над раковинами подни-
маются клубы пара. 

– Сначала тарелки обрабаты-
ваем горячей водой, затем опола-
скиваем их в посудомоечной ма-
шине – всё строго по СанПиНу, 
–  убеждает гостей Галина Алек-
сандровна. 

Родители  заглянули на склады 
и отметили, что кухонные работ-
ники строго соблюдают правила 
товарного соседства, то есть, к 
примеру, фрукты хранят отдельно 
от хлебобулочных изделий, мо-
лочную продукцию – от рыбной. 

– Наша кухня оснащена всем 
необходимым: электроплита-
ми, мамритами – специальны-
ми ёмкостями для поддержания 
нужной температуры блюда, жа-
рочными шкафами, – говорит за-

встоловой. – У нас есть рыбный, 
овощной, мясной цеха. Един-
ственное, чего пока нет – специ-
ального холодильного оборудо-
вания для хранения охлаждён-
ного мяса. А согласно санитар-
ным правилам и нормам готовить 
мясные блюда нужно именно из 
такого сырья. 

Во вторую городскую члены ро-
дительской общественности при-
ехали к концу четвёртого урока. 
Заведующая школьной столовой  
Ольга Сырникова сразу проводи-
ла их в горячий цех. Здесь вкус-
но пахло рисовой кашей и жаре-
ной курицей. 

– Не жареной, а запечённой, 
– уточнила Ольга Николаевна и 
показала технологическую кар-
ту или, как бы сказали домохо-
зяйки, рецепт, по которому и бы-
ло приготовлено горячее. 

– Почему вы при этом исполь-
зуете духовой шкаф, а не паро-
конвектомат? – поинтересова-
лись родители. – Насколько нам 
известно, в пище, приготовлен-
ной на современном оборудо-
вании, сохраняется больше по-
лезных веществ.

Оказалось, что пароконвекто-
мат не способен приготовить од-
новременно необходимое коли-
чество порций. К примеру, после 
первого урока в столовую придут 
около 200 детей, соответствен-
но поварам нужно приготовить 
столько же котлет, а пароконве-
томат с таким объёмом не спра-
вится. На современном дорого-
стоящем оборудовании повара 
готовят обеды для ребят, кото-
рые учатся по коррекционным 
программам. Таких детей в шко-
ле немного.

Прозвенел звонок с урока. 
Старшеклассники поспешили 
в столовую, а младшие  школь-
ники, у которых согласно учеб-
ному плану во второй полови-
не дня начались внеурочные за-
нятия,  –  в буфет. Во второй го-

родской он открылся недавно. 
Продукцию поставляет частный 
предприниматель. Здесь ребята 
всегда могут купить ароматные 
булочки и горячий чай. Кроме то-
го, в буфете всегда есть витами-
низированные салаты. Их цена 
– 25 рублей. 

– Недёшево, –  говорит дирек-
тор школы Валентина Базелюк. 
– Но лучше пусть ребёнок съест 
винегрет, нежели чипсы. Кстати, 
небезопасной для здоровья про-
дукции – газированной воды, су-
хариков-кириешек и фаст-фудов 
–  в нашем буфете нет.  

Далее родители-общественни-
ки посетили четвёртую школу, где 
в столовой дежурные уже накры-
ли столы. В меню у школьников – 
пюре и котлета. 

– Мне больше нравится плов. 
Он отменно получается у наших 
поваров, – сказала дежурная де-
сятиклассница. –  А вот  тушёную 
капусту и рыбу я ем неохотно. 

К слову,   рыбные блюда не лю-
бит бОльшая часть школьников.

– И  напрасно! – восклицает 
директор  четвёртой городской 
Екатерина Карманова. –  В ры-
бе кладезь полезных микроэле-
ментов и аминокислот. Кстати, 
мы покупаем только отечествен-
ную рыбу. На поставку других про-
дуктов школа заключила дого-
воры с местными производите-
лями  –  Заводоуковским элева-
тором, Ситниковским молочным 
заводом. Мясо и колбасные изде-
лия в столовую привозят из «Пу-
рагроука».

Добавлю, что  представители  
совета родительской обществен-
ности рейдом по школам оста-
лись довольны. Их порадовал и 
порядок на кухнях,   и разнообраз-
ное меню, и со вкусом оформ-
ленные столовые залы. Всё это 
и есть залог здорового питания 
школьников. 

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

Ефросинья Матвеева, пенсио-
нерка, г. Заводоуковск:

 – Даже слова такого не знаю. А 
на  коллективное застолье нужно се-
мьёй ходить. В наше время так и по-
ступали. Весело проходили празд-
ники. После  ноябрьской демонстра-
ции быстро накрывали стол всклад-
чину у тех, у кого дом побольше, а 
в майские праздники собирались 
на природе.

Нина Григорьева,  служащая,           
г. Заводоуковск:

– Традиционно профессиональ-
ный праздник отмечаем коллектив-
ным выходом в кафе. За столом 
полная импровизация: и здравицы, 
и разговоры о работе и жизни, и все-
возможные розыгрыши. Впечатле-

ний хватает надолго. Так что корпо-
ративы, считаю, нужны.

Оксана Спирева, офис-менед-
жер, с. Першино:

– Конечно, нужны. Встречи за сто-
лом в неформальной обстановке 
сближают людей. А ещё корпоратив 
– это прекрасная возможность от-
дохнуть от работы и повседневной 
суеты. Я, к примеру, всегда хожу на 
праздничные застолья с коллегами.

Юлия Квашнина, секретарь,                  
г. Заводоуковск:

– Корпоратив накануне Нового 
года нужен обязательно! Праздник 
вроде бы семейный, но и на работе 
о нём не надо забывать. Не лишним 
будет коллегам пообщаться в не-
формальной обстановке. Женщи-

ны придут нарядными, на них глядя, 
и мужчины сразу ощутят приближе-
ние праздника. Спиртное не обяза-
тельно, можно обойтись чаепитием. 

Сергей Барниускас, инженер-
электрик, с. Новая Заимка:

– Корпоратив – хороший способ 
отдохнуть, пообщаться в нефор-
мальной обстановке. Это может 
быть выезд на природу, на рыбал-
ку или на дачу. В то же время я про-
тивник больших «возлияний». Для 
настроения  –  можно, всё осталь-
ное излишне. Оттого, что кому-то не 
нравится, например, праздник Но-
вый год, отменять его не станут, так 
и с корпоративами. Пусть будет та-
кое мероприятие, а как его прове-
сти, решат сами участники.

Юлия Кулешова, библиоте-
карь, г. Заводоуковск:

– Конечно, нужны! Жаль, что 
собираемся мы всем коллекти-
вом в неформальной обстановке 
не так часто. Сейчас с нетерпе-
нием ждём новогоднего огонька, 
готовим развлекательную про-
грамму. Думаю, что корпорати-
вы сближают трудовой коллек-
тив. Это хороший способ узнать 
друг о друге больше и отдохнуть 
душой. 

Наталья Логунова, ветврач,                      
с. Бигила:

– Нет. На корпоративы нужны 
деньги, а они есть не у и всех ра-
ботников коллектива. Не стоит 
проводить застолья и за счёт ор-

ганизации: лучше эти деньги вы-
дать работникам в виде внеоче-
редной премии.

Вадим Комиссаров, старший 
электромеханик, г. Заводоуковск:

– Однозначно да. Во время кор-
поративных мероприятий проис-
ходит слияние коллектива, осоз-
нание сопричастности к общему 
делу. На нашем предприятии не-
сколько лет мы отмечали Новый 
год на свежем воздухе – играли 
в пейнтбол. «Постреляли» шари-
ками с краской друг в друга, по-
барахтались в снегу, приготовили 
шашлык. А в итоге расходились 
трезвые, уставшие, получившие 
удовольствие от общения друг с 
другом и природой.

Нужны ли нам корпоративы?

С 1 февраля 2014 года древесина, за-
готовленная для собственных нужд, 
уже не может быть предметом купли-
продажи.

Её нельзя не только продавать, но и дарить, 
менять на что-либо, ею нельзя рассчитаться 
за оказанные услуги по заготовке, транспор-
тировке и распиловке, нельзя заложить, от-
дать на время другому человеку (смена соб-
ственника). Такие изменения в Лесной и Ко-
декс об административных правонарушени-
ях Российской Федерации внёс федераль-
ный закон в конце декабря прошлого года.

Впервые лесное законодательство регу-
лирует судьбу заготовленной древесины за 
пределами лесного участка и действует по 
отношению к ней вне зависимости от места 
рубок. Впервые в стране вводится Единая 

государственная автоматизированная ин-
формационная система учёта древесины 
и сделок с ней. Конкретизированы сопрово-
дительные документы на перевозку и обя-
зательность маркировки ценных пород дре-
весины при экспорте.

Так, если вы перевозите древесину, заго-
товленную для собственных нужд, то обязаны 
иметь договор купли-продажи лесных насаж-
дений. А если выступаете в роли перевозчика, 
не являясь собственником древесины, тогда 
у вас должна быть доверенность и докумен-
ты, подтверждающие право на перевозку (в 
случае если рядом с вами нет собственника).

Кроме того, юридические лица и индиви-
дуальные предприниматели, перевозящие 
древесину и являющиеся её собственника-
ми, обязаны иметь сопроводительный доку-
мент и на транспортировку.

Попытка продать древесину, заготовлен-
ную на дрова, строительство или ремонт жи-
лья, влечёт в соответствии с административ-
ным кодексом санкции. Продали свои дрова – 
вас предупредят или оштрафуют на сумму от 
2 до 5 тысяч рублей. Продажа деловой дре-
весины обернётся таким же штрафом сразу. 

Как сообщил Валерий Овсянников, глав-
ный специалист Заводоуковского лесниче-
ства, кроме того, договором купли-продажи 
лесных насаждений для нарушителя предус-
мотрены дополнительные штрафные санк-
ции в десятикратном размере от суммы пла-
ты за древесину на те или иные цели. Ис-
пользование дров или деловых сортимен-
тов на продажу, например, будут дополни-
тельно «стоить» от 30 до 400 тысяч рублей 
соответственно.

Александр ПОНОМАРЁВ

Отец, слышишь, рубит, а я отвожу…

Глава государства Владимир Путин по-
ручил членам кабмина разобраться с ро-
стом цен на бензин.

Недоумение Путина было вызвано тем, что 
к 1 декабря цены на нефтепродукты в России 
выросли на 10%, тогда как мировые цены на 
«чёрное золото» продолжают неуклонно па-
дать, снизившись на 35%. «Это вообще как 
понять? Куда тогда смотрит ФАС?» – возму-
щался глава государства, обращаясь к чле-
нам правительства.

Объяснить такие метаморфозы вызвался 
глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев. 
По словам министра, рост цен на бензин на 
внутреннем рынке обусловлен резким сокра-
щением объёма его поставок. Таким образом, 
ценовое увеличение составило 9,4% к соот-
ветствующему периоду прошлого года, что на 
0,3% выше, чем общий индекс потребитель-
ских цен. Правда, рост цен на дизельное то-
пливо в годовом выражении приблизился к 
5,3%, что, по словам министра, значительно 
ниже средней инфляции.

Маткапитал могут разрешить тратить на 
покупку личного автомобиля. 

До 12 февраля следующего года главы 
Минтруда, Минфина, Минэкономразвития и 
Минпромторга сообща рассмотрят этот во-
прос. Поручение четырём министрам на про-
шлой неделе дал премьер-министр Дмитрий 
Медведев. 

Законопроект, который предусматривает 
подобные изменения в законодательстве, 
был внесён на рассмотрение Госдумы в ав-
густе. Его авторы – депутаты Заксобрания 
Ростовской области – уточняли, что приоб-
ретённый на средства маткапитала автомо-
биль должен быть полностью российского 
производства и оформляться в общую доле-
вую собственность членов семьи.

Проходной балл по ЕГЭ повысят к вес-
не 2015 года.

Об этом сообщила вице-премьер Ольга Го-
лодец. Она также считает, что меры по повы-
шению качества знаний должны затронуть все 
уровни образования. «Это и новые требова-
ния к школам, и новые требования к вузам, 
для чего нужен профстандарт, который сей-
час становится обязательным именно для хо-
рошего, качественного образовательного кур-
са», – сказал она.

Российские эпидемиологи испытыва-
ют вакцину от Эболы.

В феврале 2015 года учёные приступят к 
тестированию сразу трёх различных препара-
тов, сообщает пресс-служба Минздрава РФ.

Напомним, одна из готовящихся к произ-
водству вакцин в России уже проходит кли-
нические испытания, ещё три начнут прове-
рять в начале следующего года. Отечествен-
ные светила науки постоянно совершенству-
ют готовые препараты от вируса Эбола, стре-
мясь придать им максимальную эффектив-
ность и минимизировать  побочные эффекты.

Продавцам «спайсов» будет грозить до 
восьми лет лишения свободы, а наркопо-
лиция получит больше возможностей по 
борьбе с этой угрозой. 

Внимание к проблеме употребления ку-
рительных смесей возросло после вала 
отравлений в сентябре, когда от «спай-
са-убийцы» пострадали свыше двух ты-
сяч человек. Проблема и в недостатке 
полномочий у Федеральной службы по 
контролю за оборотом наркотиков: что-
бы внести новое вещество в список за-
прещённых, нужно признать его наркоти-
ческим и психоактивным.

С этим и связана подготовка законопроек-
та, который в конце октября внёс в Госдуму 
президент Владимир Путин. 
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ЗЕМЛЯКИ

РЕЦЕПТИК

Субботний вечер
УВЛЕЧЕНИЕ

ВНИМАНИЕ, АФЕРИСТЫ!

СВОИМИ РУКАМИ

Что нужно: куриное филе, кальмары, 4-5 яиц, лук реп-
чатый, половину чайной ложки лимонного сока, полови-
ну чайной ложки сахара, майонез, соль, чёрный моло-
тый перец – по вкусу.

Что делать: лук почистите и нарежьте тонкими полу-
кольцами. Выложьте его в мисочку, посыпьте сахаром 
и полейте лимонным соком. Кальмаров помойте в про-
точной воде. Аккуратно очистите их от плёночки снару-
жи и изнутри. Прозрачную спинную хорду также удали-
те. Отварите кальмары в течение двух-трёх минут. За-
тем снова помойте их в проточной воде. Готовые каль-
мары остудите и нарежьте соломкой. Варёные яйца по-
режьте крупными кубиками или дольками. Отварное ку-
риное филе нарежьте соломкой. Выложьте подготовлен-
ную курицу в мисочку. Добавьте маринованный лук, яй-
ца и кальмары. Посолите, поперчите и заправьте майо-
незом. Тщательно всё перемешайте.

Салат с кальмарами

При правильной сушке сухофрукты сохраняют витамины 
и минералы свежих фруктов, но теряют органическую вла-
гу. Чтобы получить один килограмм кураги, необходимо три-
четыре килограмма свежих абрикосов. Так как органическая 
влага отсутствует, любые сухофрукты являются концентри-
рованным продуктом и употреблять их в больших количе-
ствах не рекомендуется. Одной горсти сухофруктов в день 
более чем достаточно.

Самая лучшая курага – та, которую сушат естествен-
ным способом на солнце или в тени. Во время сушки яр-
кий абрикос темнеет, поэтому курагу нужно выбирать тём-
но-оранжевого или коричневого цвета. Красивая светлая 
курага, как правило, проходит обработку токсичным сер-
нитстым газом (диоксидом серы), который убивает бакте-
рии и отпугивает от сухофруктов насекомых. Могут исполь-
зоваться и другие консерванты, а также глицерин или дру-
гое дешёвое масло, чтобы придать кураге более сочный 
и блестящий вид.

Натуральная курага будет менее яркой, чем свежие абри-
косы, без привлекательного блеска и округлых форм. Если 
это курага нового урожая, то она будет более мягкой, но всё 
равно тёмного цвета. Перед едой курагу обязательно нужно 
промывать в тёплой воде. Сухую курагу можно на некоторое 
время замочить в кипячёной или питьевой воде.

НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ

Выбираем курагу

Ёлочка из шишек
– Для начала отделите от 

шишки её чешуйки. Сделать 
это можно острым ножом, ку-
сачками или секатором.

– Из плотной бумаги или кар-
тона сверните конус, который и 
будет основанием ёлки. 

– Затем приклейте чешуй-
ки по кругу, начиная с основа-
ния конуса. Каждый новый ряд 
можно приклеивать в шахмат-
ном порядке или друг над дру-
гом. На макушку можно приклеить гвоздичку.

– После этого покройте ёлочку краской-спреем или 
акриловой краской (лучше использовать цвет с эффек-
том «металлик»).

– Нанесите на кончики «веточек» клей и присыпьте их 
блётсками. Точно по такому же принципу можно украшать 
конус цепочками и бусами, декоративными шнурами, 
лентами, тесьмой и другими подручными материалами.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Сделано в СССР: зелёнка
Правильное название – «бриллиантовый зелёный», но 

все, включая врачей, называют её просто «зелёнкой», 
получившей широкое распространение в СССР. Нигде 
больше в мире её в медицинских целях не применяли. 
«Бриллиантовым» этот раствор стал из-за ошибки пере-
водчика. Слово «блестящий» с латыни кто-то совершен-
но случайно перевёл как «бриллиант». Когда спохвати-
лись, было поздно – все аптеки были забиты зелёнкой.

Фактически в СССР она была самым популярным ле-
карством – ею мазали завязанный пупок новорождён-
ных, порезы, прыщики ветрянки, фурункулы. Пузырёк 
«бриллинтового зелёного» был практически в каждом 
доме советского гражданина. Наверное, когда-нибудь 
зелёнке догадаются поставить памятник, как препара-
ту, которым был помазан каждый человек, рождённый 
на советском пространстве.

Некогда ведущий инженер авиа-
ционно-технической базы Ханты-
Мансийского авиапредприятия, а 
ныне пенсионер Сергей Подкоры-
тов живёт сейчас в Сосновке и про-
должает заниматься любимым де-
лом – вышивает картины.

– Однажды увидев в музее костюм 
Петра I, расшитый цветными нитка-
ми и бисером, я захотел сделать что-
то похожее. Нитки выгорают, теряют 
свою первозданную красоту и привле-
кательность, бисер же остаётся ярким 
всегда. Дома я взялся за иглу… Года 
два ушло на то, чтобы овладеть опре-
делённым методом работы с  мелки-
ми стеклянными шариками, вырабо-
тать способы их укладки на полотне. 
Удалось решить и эту задачу. Первую 
свою работу «Кармен» из 12 500 буси-
нок  я вышивал 250 часов, – расска-
зывает Сергей Владимирович. – С тех 
пор немало времени утекло, и сегод-
ня за час я пришиваю уже не 50, а 200 
бисеринок…

Сергей Владимирович в бисеропле-
тении самоучка, до всего дошёл своим 

умом и терпением. Сегодня он мастер, 
создающий прекрасное. Его работы по-
истине высокохудожественны. Причём 
укладывает мастер на полотно тысячи 
разноцветных бусинок без всякой кан-
вы – просто глядя на рисунок. Худож-
ник довёл своё мастерство до совер-
шенства. И не проходит дня, чтобы он 
не брал в руки иглу и пяльцы.

За сорок с лишним лет творчества у 
Сергея Подкорытова собралась кол-
лекция из пятисот работ. Часть из них 
он хранит дома, а часть представлена 
на действующих выставках, открытых в 
разных городах страны – Челябинске, 
Екатеринбурге, Тюмени, Ханты-Ман-
сийске. Выставлялся художник и в За-
водоуковске. 

Сергей Владимирович готов открыть в 
нашем округе постоянно действующую 
выставку своих работ, но пока для это-
го не может подыскать место. Надеет-
ся, что это дело времени и заводоуков-
цы ещё увидят красоту, которую он из 
жизни переносит на холст с помощью 
тысяч бисеринок. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора  

РИСУЮЩИЙ БИСЕРОМ

• Сергей Подкорытов: «Порой работа так захватит, что день пролетает незаметно».

ПОЛЕЗНЫЙ СОВЕТ

Стаканчики – в дело!
Пластиковые стаканчики можно ис-
пользовать по прямому назначе-
нию только один раз и огромное 
количество раз – во всех осталь-
ных случаях.

В ДОМАШНЕМ ХОЗЯЙСТВЕ
– Нет мерной чаши для муки, крупы, 

жидкостей? Воспользуйтесь пластико-
вым стаканчиком объёмом 200 милли-
литров.

– Когда нужно во время ремонта покра-
сить небольшие детали интерьера, пере-
лейте немного краски для работы в пла-
стиковый стаканчик, чтобы она вся не вы-
сыхала в банке.

В САДУ И ОГОРОДЕ
– Пластиковые стаканы являются подхо-

дящей тарой для обработки и проращива-
ния в них семян.

– Закопав стаканчик из пластика в 
землю по самый ободок и наполнив его 
пивом, вы устроите на грядке ловушку 
для слизней и улиток.

В КОМНАТНОМ ЦВЕТОВОДСТВЕ
– Накрыв прозрачным пластиковым ста-

канчиком черенок или посаженное в зем-
лю семя, вы получите мини-парник.

– Чтобы не помять черенок растения при 
транспортировке, поместите его в стаканчик, 
а затем в полиэтиленовый пакет и завяжите.

ДЛЯ КРАСОТЫ И ЗДОРОВЬЯ
– В пластиковых стаканах удобно раз-

водить краску для окрашивания волос, го-
товить холодные маски.

– Для промывания глаз при конъюнкти-
вите налейте в пластиковый стакан довер-
ху крепкой чайной заварки или отвара ка-
лендулы. Подносите жидкость то к одно-
му, то к другому глазу и моргайте.

ОБРАТНАЯ СТОРОНА СТАКАНА
– Нельзя пить из пластиковых стаканчи-       

ков спиртное, наливать горячие жидкости, 
так как пластик при этом выделяет вред-
ные вещества. По той же причине не стоит 
разогревать в стаканах из пластика напит-
ки в микроволновке.

Звонок в дверь. На поро-
ге услужливый продавец 
уговаривает вас купить 
чудодейственный товар. 

Он убеждает, что только 
сегодня и только для вас 
его компания делает гран-
диозную скидку. Что? У вас 
нет  денег? Оформят кре-
дит. Аферист действует так 
ловко, что вы и опомниться 
не успеете, как окажетесь 
в долгах.

Пока  поймёте, что к чему, 
жуликов и след простыл. На-
казать их будет невозможно: 
вы же сами согласились на 
покупку! 

Так, что продают афери-
сты? Фильтры для воды. 
Мошенники сообщают, что 
якобы население города 
жалуется на качество воды, 
и они пришли всего лишь 
взять её пробу. Набрав в 
стакан воду из-под крана, 
жулики опускают туда ма-
ленький электроприбор. В 
воде сразу же образует-
ся осадок. Аферисты уве-
ряют хозяев, что все про-
блемы со здоровьем у них 
исключительно из-за этого 
и предлагают установить  
специальные фильтров за 
60 -140 тысяч рублей. При 
этом, будьте уверены, вам 
продадут самый обыкно-
венный фильтр. Для срав-
нения: в магазинах такой 
фильтр можно приобрести 
от двух с половиной тысяч 
рублей.

В десять раз дешевле, 
чем у аферистов, стоят  в 
аптеках  чудо-лекарства и 
приборы для оздоровления 
организма. По словам по-
страдавших, за таблетки и 
аппараты они выложили от 
шести до 400 тысяч рублей! 
На самом деле мошенники 
продают простенькие мас-
сажёры и БАДы (биологи-
чески активные добавки). 
При этом аферисты называ-
ют своим жертвам несколь-
ко самых распространён-
ных заболеваний, которые 
якобы когда-то  вылечили 
их чудо-препараты. 

Хит продаж – пылесосы. 
Перед тем, как пройтись 
щёткой по стене или полу в 
вашей квартире, продавец 
присоединяет к пылесосу 
прозрачный пылесборник. 
Итог: масса пыли. Для пу-
щего эффекта вам покажут 
фотографии клещей, кото-
рые могут водиться в коврах 
и мебельной обивке. Сколь-
ко просят за такой пылесос? 
В зависимости от модели   – 
от 100 до 150 тысяч рублей. 
В чём подвох? Вряд ли вы 
следите, сколько пыли осе-
ло в пылесборнике вашего   
пылесоса во время уборки. 
На то и расчёт! Хотя ана-
логичную по мощности мо-
дель бытового прибора мож-
но найти в магазине от семи 
до 15 тысяч рублей.

Что же делать, чтобы не 
попасть на удочку афери-
стов?  Возьмите за прави-
ло   не открывать дверь не-
знакомцам!

Светлана УСОЛЬЦЕВА, 
главный  

специалист-эксперт 
межрайонного 

территориального отдела 
Роспотребнадзора  

Охота на 
доверчивых


